



3校子ども会議といじめ0ミーティング

12月26日(火)に鴨川中学校で3校子ども会議が開かれました。鴨川中学校、久枝小学校の子どもたちと、よりよい地域にするためにどんなことができるのかを話し合いました。今回の子ども会議では、公民館長さんなど地域の代表の方も参加されていたことが特徴です。

小中連携の子ども会議の中でも話し合われていましたが、コミュニケーションの在り方について、地域全体で考えながら、よりよい人間関係づ



【子ども会議で話し合われたこと】

[今からでもできる活動]

- 挨拶運動の工夫（一言添える）
- いつでも挨拶
- 会釈だけでなく気持ちの良い挨拶
- 地域の方にありがとうと言える機会を作る
- 清掃、ごみ0の活動の呼び掛け（範囲を広げて清掃）

[準備してできること]

- ふるさと音頭
- メッセージを贈る
- 地域のイベントに参加
- ポスターを貼る
- 3校で集まって挨拶

[地域の方のお話]

- 寺や神社などの清掃再開
- 挨拶をしたら返してくれる
- 中学生にも行事に参加してほしい。
- 中学生が主催となる活動
- ポスターはどんどん貼ってよい。



くりを実行しようとしています。また、地域の環境美化についても同様です。ですから、話し合いの内容も、主に「挨拶」と「環境」の2つが取り上げら

れているわけです。

小グループに分かれて、小中学校の代表が活発に意見交換することができました。各校区で育つ子どもたちが、自分たちで地域をよりよくしていこうとする姿勢を頼もしく感じま

した。

翌日の27日(水)には、松山市総合コミュニティセンターで「子どもから広がるいじめ0ミーティング」が行われました。



こちら、子どもたち自身で話し合いながら、いじめをなくしていく手立てを考える会です。各校の取組やアイデアの中から、左の3つを実行することが決まりました（「ぎょうざじゃんけん」は「グー」があん、「チョキ」がニラ、「パー」が皮で、3つがそろってぎょうざを完成させる仲間づくりの遊び）。

市内の小中学校で共通して取り組む「まつやま・いじめ0の日」の活動

- ① ぎょうざじゃんけん
- ② あいさつ運動
- ③ いじめゼロトーク

子ども会議もいじめ0ミーティングも、どちらも子ども自身が考え、コミュニケーションの大切さを訴えているところが共通しています。これは、私たち大人も考えなければならない内容です。学校でできることは、どんどん進めていきたいと思えます。 ※今年の校長室だよりは本号で終了です。よいお年をお迎えください。